



## **Presse-Information**

## Grundstein für zukunftsweisende Netztarifentwicklung gelegt: VEÖ und E-Control verständigen sich auf Grundlagen für ein langfristiges Regulierungssystem

Anreizregulierungssystem soll ab 1.1.2006 starten und garantiert sichere Rahmenbedingungen für Netzbetreiber und Konsumenten

Wien (13. Juli 2005).- Nach mehrmonatigen intensiven Verhandlungen ist es gelungen, die Weichen für ein langfristiges Regulierungssystem zur Bestimmung der Systemnutzungstarife Strom zu stellen. Dieses international bereits mehrfach bewährte System soll die bisher üblichen jährlichen Tarifprüfungsverfahren ablösen und eine gerechte Tarifentwicklung garantieren.

"Ich freue mich sehr, dass es im Sinne der Konsumenten gelungen ist, ein System zu entwickeln, mit dem die Netztarife in Österreich an internationales Niveau herangeführt und gleichzeitig die Netzbetreiber für Produktivitätsfortschritte belohnt werden.", zeigt sich der Geschäftsführer der Energie-Control GmbH, DI Walter Boltz, zufrieden und bedankt sich für die konstruktive Zusammenarbeit.

"Für eine nachhaltig agierende Branche mit so langen Investitionszyklen wie die E-Wirtschaft sind Planungs-, Investitions- und Rechtssicherheit unerlässliche Parameter. Und mit diesem für die E-Wirtschaft finanziell sehr schwierigen, aber tragfähigen Kompromiss sehen wir diese Parameter gewährleistet. Deshalb hat die Branche diesem Modell auch zugestimmt", betonte VEÖ-Präsident Leo Windtner.

"Die Kunden – ob Haushalte oder Industrie - profitieren aufgrund dieser Vereinbarung nicht nur von den jährlichen Netztarifsenkungen, sondern sie profitieren vor allem davon, dass damit eine wichtige Voraussetzung geschaffen wurde für die dringend benötigten Investitionen in den Ausbau und die Erhaltung der österreichischen Netzinfrastruktur", bekräftigte Bruno Wallnöfer, VEÖ-Sprecher Netztarife.

## So funktioniert das System

Die Systemnutzungstarife werden pro Jahr nach im Vorhinein festgelegten Produktivitätsabschlägen, welche von der individuellen Effizienz abhängen, angepasst. Diese Abschläge liegen etwa zwischen 2 und 5 Prozent pro Jahr und gelten für eine Regulierungsperiode von zunächst 4 Jahren. Eine zweite Regulierungsperiode bis 2013 ist vorgesehen.

## Weitere Informationen:

E-Control VEÖ

Mag. Bettina Ometzberger Mag. Angelika Reschenauer

Tel.: 01-24 7 24-202 Tel.: 01-50198-241